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Évangile selon Saint Jean (Jn 1, 6-8.19-28) 
 
Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme 
témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. 
Cet homme n’était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à 
la Lumière. 
 
Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des 
prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il ne refusa pas de 
répondre, il déclara ouvertement : « Je ne suis pas le Christ. » 
Ils lui demandèrent : « Alors qu’en est-il ? Es-tu le prophète Élie ? » 
Il répondit : « Je ne le suis pas. 
– Es-tu le Prophète annoncé ? » 
Il répondit : « Non. »  
Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une 
réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? » 
Il répondit : « Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : 
Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe. » 
Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens. Ils lui posèrent 
encore cette question : « Pourquoi donc baptises-tu, si tu n’es ni le 
Christ, ni Élie, ni le Prophète ? » 
Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l’eau. Mais au milieu de 
vous se tient celui que vous ne connaissez pas ; c’est lui qui vient 
derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa 
sandale. » 
 
Cela s’est passé à Béthanie, de l’autre côté du Jourdain, à l’endroit 
où Jean baptisait. 

 
 
 

Questions : 
1) Quelles merveilles viennent éclairer ma vie ? 
2) Comment vois-je ma mission de prophète ? 
3) Pourquoi ai-je besoin du baptême ? 
4) Ce dimanche est le dimanche de Gaudete (joie). En quoi cet évangile 
m’appelle-t-il à la joie ? 
 
4) En quoi la représentation de Jean-Baptiste est-elle inhabituelle ? Que peut 
signifier le mouvement de son bras ?  
 
Commentaire de Sylvie RETHOUZE : Je me mets aujourd’hui à la place de 
Jean le Baptiste lorsque les pharisiens lui demandent : « Qui es-tu ? », « Que 
dis-tu sur toi-même ? 
C’est une question qui nous est parfois posée par des non croyants lorsqu’ils 
nous interrogent sur notre foi. La dernière personne qui m’a posé cette 
question est une amie qui était venue pour jouer au scrabble. Au moment 
de commencer le jeu, elle me demande de but en blanc de lui parler de ma 
foi. Dans l’angoisse de répondre à côté, je lui ai répondu que je lui répondrai 

après le jeu ou dans la soirée… Et la discussion 
n’est jamais revenue. 
La prochaine fois, je ne me déroberai pas et 
j’essaierai de faire comme Jean le Baptiste. Il ne 
parle pas de lui-même mais du Christ. Je 
tenterai de lui parler sans peur en sachant qu’il 
sera là, présent à la discussion. Je n’aurai plus 
peur de ne pas être digne, de ne pas être à la 
hauteur, de ne pas être la bonne personne et je 
lui dirai qui je suis grâce au Christ. 
 
Action proposée : Je remets en Dieu ma 
semaine.  
Je peux aussi prendre le temps de partager un 
moment, un gâteau, un jouet, un vêtement, 
avec un voisin ou un ami ou une personne dans 
le besoin. 
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